

Bürgerbüro Dr. Clara West

Naugarder Straße 43 • 10409 Berlin
Telefon: (030) 76 73 00 36
E-Mail: wahlkreisbuero@clara-west.de

 www.facebook.com/drclarawest

 www.clara-west.de



Öffnungszeiten

Mo/Di/Mi/Fr 10:00–14:00 Uhr | Do 14:00–18:00 Uhr
Weitere Termine gerne nach persönlicher Vereinbarung.

Themensprechstunden

Sozialrechtsprechstunde: Beratung zu Themenkomplexen des Sozialrechts wie Arbeitslosengeld I und II ("Hartz IV"), Berufsausbildungsbeihilfe, Gesetzlicher Krankenversicherung oder Grundsicherung im Alter. Jeden 1. Mittwoch im Monat in meinem Bürgerbüro.

Mietrechtsprechstunde: Orientierende Beratung jeden 2. Samstag im Monat. Um Anmeldung wird gebeten.

Regelmäßige Mobile Sprechstunde:

Jeden 2. Samstag im Monat

- 10:00–11:00 Uhr vor dem Mühlenbergcenter
- 11:30–12:30 Uhr am Antonplatz
- 13:00–14:00 Uhr Greifenhagener Straße – an der Brücke zu den Schönhauser Allee Arcaden

Alle aktuellen Termine und Änderungen finden Sie auf meiner Homepage: www.clara-west.de

SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin
Telefon: (030) 23 25 22 22
E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de
www.spdfraktion-berlin.de

Donnerstag, 20. Juni 2019

 09:00 (öffentlich)

Besuch des Pflegestützpunktes Pankow

Pflegestützpunkte sind seit Jahren die wichtigste Anlaufstelle für alle, in deren Leben sich die Frage nach Pflege stellt. Wie hat sich die Arbeit der Stützpunkte entwickelt? Kann ausreichend unterstützt und vermittelt werden? Gibt es Wünsche an die Politik? Wie ist die Versorgungssituation in Pankow? Diese und noch viele andere Fragen wollen wir bei unserem Besuch stellen.

 Seniorenstiftung Prenzlauer Berg, Gürtelstr.33, 10409 Berlin

 11:30 (öffentlich)

Diskussion zum Thema: Kinderarztmangel in Pankow?

Gibt es zu wenige Kinderärzte im Bezirk? Wie ist die Versorgung in anderen Bezirken der Stadt? Was kann und hat die Politik bereits getan? Mit uns diskutieren:

- Dilek Kalayci – Senatorin für Gesundheit, Pflege und Gleichstellung
 - Ärztekammer Berlin – Dr. Thomas Werner & Michael Hahn
 - Dr. Torsten Kühne – Bezirksstadtrat für Schule, Sport, Facility Management und Gesundheit
 - Dr. Steffen Lüder – Facharzt für Kinder- und Jugendmedizin
-  Bürgerbüro Clara West, Naugarder Str. 43, 10409 Berlin

 14:00 Uhr (nicht öffentlich)

Fachgespräch: Fachkräftemangel in der Pflege – was tun?

Gemeinsam mit Auszubildenden, verantwortlichen Führungskräften und dem Betriebsrat der Seniorenstiftung Prenzlauer Berg wollen wir auf das Thema Fachkräftemangel schauen. Was kann getan werden, um mehr Personal in die Pflege zu bekommen und dort auch dauerhaft zu halten?

 16:30 Uhr (öffentlich)

Mobile Sprechstunde mit Infostand

Ich stehe Ihnen für Gespräche und Fragen zur Verfügung.
 S-Bahnbrücke Greifenhagener Straße



Treffen Sie Clara West

Ihre Abgeordnete für
Pankow

20. Juni 2019

Fraktion vor Ort in Pankow

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn,

seit 2011 vertrete ich den Wahlkreis 7, der den Nordosten Prenzlauer Bergs und den südwestlichen Teil von Weißensee umfasst, im Berliner Abgeordnetenhaus.

Neben vielen anderen Veranstaltungen im Wahlkreis widme ich mich zweimal im Jahr – von morgens bis abends – einem ganz speziellen Thema, um Entscheider, Akteure vor Ort und natürlich Sie zusammenzubringen und über die Dinge, die uns bewegen zu sprechen und gemeinsam Lösungswege zu suchen.



Am 20. Juni geht es diesmal um die Themen Pflege und Gesundheit.

Viel wird derzeit diskutiert über Pflege und Gesundheit. Belastende Arbeitsbedingungen und fehlendes Personal in der Pflege, umstrittene Reformen im Gesundheitssystem – klar ist: Jede(r) von uns ist davon irgendwann in seinem Alltag betroffen. Ob direkt oder indirekt. Wir werden immer älter



und gesünder. Das ist schön, stellt uns als Gesellschaft aber auch vor wachsende Herausforderungen. Wir wollen deshalb einmal schauen, wie es hier bei uns vor Ort, in Pankow, aussieht. Los geht es morgens mit einem **Besuch im Pflegestützpunkt** in der Gürtelstr. Hier, wie auch in allen anderen Pflegestützpunkten, erhalten Betroffene und Angehörige Informationen, Beratung und Unterstützung zu allen Fragen rund um Pflege und Alter. Wie sieht die alltägliche Arbeit einer solchen zentralen Anlaufstelle eigentlich aus? Was sind die Themen, die die Menschen hier bewegen?

Danach diskutiert die Gesundheitsministerin Dilek Kalayci gemeinsam mit einem Kinderarzt, der Ärztekammer Berlin und dem zuständigen Stadtrat über die Frage, ob die Versorgung mit niedergelassenen **Kinderärzten in Pankow** eigentlich ausreichend ist. Immer wieder haben uns in der Vergangenheit Hilferufe von Eltern erreicht, die keine Termine für die Vorsorgeuntersuchungen ihrer Kinder mehr bekommen haben. Fehlen uns tatsächlich Kinderarztpraxen oder sieht die Situation in Pankow im Vergleich zu anderen Bezirken gar nicht so schlecht aus? Was hat die Politik hier bereits getan?

Gleich im Anschluss geht es weiter mit einem **Fachgespräch über den Fachkräftemangel in der Pflege**. Auszubildende, Betriebsrat und Führungsverantwortliche der Seniorenstiftung Berlin sprechen mit uns darüber, wie die derzeitige Situation aussieht und vor allem, wie ganz konkrete Verbesserungen in der Praxis dazu führen können, mehr Menschen für diese Berufe zu gewinnen. Welche Möglichkeiten hat hier das Land Berlin, Verbesserungen voranzutreiben? Was wünschen sich vor allem die Auszubildenden von der Politik?

Ab 16.30 Uhr stehe ich Ihnen dann zum Abschluss an der S-Bahnbrücke Greifenhagener Str. bei meiner **mobilen Sprechstunde** für Gespräche und Fragen zur Verfügung.

Ich freue mich auf Sie!

Ihre Clara West

Berliner Pakt für die Pflege

Gute und würdevolle Pflege braucht attraktive Arbeitsbedingungen – deshalb haben sich die Unterzeichner des „Berliner Pakt für die Pflege“ zu konkreten Handlungsschritten in den Bereichen Ausbildung, Vergütung, Gesundheitsmanagement und Familienfreundlichkeit verpflichtet.

Mehr dazu: www.berlin.de/sen/pflege/grundlagen/pakt/

SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender